

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 247/Viernes 21 de diciembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [EE. UU. invade a África: la guerra de los recursos y la conquista de Malí.](#) (Global Research).
- [Obama da señales de cuatro años más de malas relaciones con América Latina.](#) (El Mercurio Digital).

DE CUBA

- [Reseña declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores.](#) EFE
- [Exhortan a universitarios a liderar campaña por los Cinco.](#) PL
- [Juventud cubana rinde homenaje a nuestro Héroe Nacional.](#) XINHUA
- [Alude a la relación de candidatos a diputados publicada en Granma.](#) AFP
- [Informa Maduro al pueblo venezolano sobre recuperación de Hugo Chávez.](#) EFE
- [TSJ atento a cualquier asunto relacionado con toma de posesión de Chávez.](#) NOTIMEX
- [Canciller colombiana agradece a líder venezolano la ayuda que dio para el inicio del proceso de paz.](#) DPA
- [Reitera Correa su apoyo al diálogo gobierno-FARC.](#) EFE
- [FARC critica a Santos por mantener acciones ofensivas contra la guerrilla.](#) REUTERS
- [Acusan las FARC al Presidente de Fedegan de ser aliado de los paramilitares.](#) EFE
- [Concluyó con éxito en Colombia foro agrario.](#) AFP
- [PMA anuncia donativo de Brasil a Cuba de 25 000 toneladas de arroz.](#) EFE
- [“Mantiene Cuba un crecimiento económico moderado”.](#) NOTIMEX
- [Refiérese al trabajo por cuenta propia en el sector turístico.](#) ANSA
- [Directivos de la comunidad judía de la Isla visitan a Alan Gross.](#) AP
- [Presentan en La Paz libro de médico cubano *La dignidad del pueblo o la rodilla de Evo*.](#) AFP
- [Abrirán en la capital sala para foto digital, segunda en el mundo.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [“Europa no piensa abandonar a América Latina”, asevera Andris Piebalgs.](#) DPA
- [Nuevas manifestaciones en Egipto ante segunda jornada de referéndum.](#) DPA
- [Asegura Putin que no necesita de la retórica anti-estadounidense.](#) XINHUA
- [Preocupa a Rusia futuro de Siria, expresó Vladimir Putin.](#) NOTIMEX
- [Advierte ONU acerca de la participación extranjera en guerra sectaria en Siria.](#) REUTERS
- [Lamenta ANP que EE. UU. vetara resolución de condena en la ONU a asentamientos israelíes.](#) XINHUA
- [Espera Moscú que negociaciones referidas a disputa nuclear con Irán sean el próximo mes.](#) REUTERS

GLOBAL RESEARCH (Versión digital)

13 de diciembre de 2012

CANADÁ

EE.UU. INVADE A ÁFRICA: LA GUERRA DE LOS RECURSOS Y LA CONQUISTA DE MALÍ

El papel del AFRICOM

Timothy Alexander Guzman

El Comando de EE.UU. para África (AFRICOM) se creó en el 2007 bajo el entonces secretario de Defensa Donald Rumsfeld en la administración de Bush como un centro de Comando Militar que abarca todo el continente africano. Querían crear una zona permanente en África para mantener la paz y la seguridad que esperaban fuera beneficiosa para los intereses estadounidenses.

En una Conferencia de Prensa de la Casa Blanca ofrecida el 6 de febrero de 2007, la administración Bush anunció que un nuevo comando estadounidense centralizado estaría presente en el continente africano a través del AFRICOM:

“Este nuevo comando fortalecerá nuestra cooperación en materia de seguridad con África y creará nuevas oportunidades para reforzar las capacidades de nuestros socios en África. El Comando intensificará nuestros esfuerzos de llevar la paz y la seguridad al pueblo africano y promoverá nuestros objetivos comunes de desarrollo, salud, educación, democracia y desarrollo económico en África”.

Las palabras interesantes utilizadas en la conferencia de prensa son desarrollo y crecimiento económico. Hay una serie de elementos que involucran al AFRICOM y su misión. En primer lugar, la competencia que enfrentará con China y otros países que se relacionan con los Estados africanos por medio de negociaciones diplomáticas y acuerdos comerciales preocupa a EE.UU., particularmente las potencias occidentales como Francia y Gran Bretaña que colonizaron a África durante siglos, ya sea a través de tratados con los líderes africanos que la veían como un beneficio o a través de la fuerza militar.

EE.UU. y sus aliados occidentales utilizan la fuerza militar: llevan a cabo una invasión o crean un golpe de Estado dentro del país de interés. El objetivo del AFRICOM es eliminar la influencia de China y de otros países en la región. Los recursos naturales de África son otro elemento importante a tener en cuenta, ya que incluyen el petróleo, el diamante, el cobre, el oro, el hierro, el cobalto, el uranio, la bauxita, la plata, algunas maderas y las frutas tropicales. Para tener una idea de lo que está en juego para los intereses corporativos estadounidenses, solamente África occidental proporciona casi el 20 por ciento del suministro de hidrocarburos a EE.UU. El interés corporativo de este país en África necesita los recursos naturales para alimentar su apetito de ganancias, un hecho que no debe ser ignorado. EE.UU. crearía conflictos para justificar su presencia en el continente rico en recursos, que pudieran incluir la fabricación de una crisis dentro del área donde tengan su objetivo de interés. Como dijera una vez Rahm Emanuel, exjefe de la Junta de Jefes de Estados Mayores del presidente Barack Obama “ninguna crisis debería desperdiciarse”, es una máxima que obviamente está utilizando Washington.

A principios de 2012, tuvo lugar la Rebelión Tuareg en el conflicto al norte de Malí que abarcó varias guerras de independencia contra el gobierno de ese país, en la región de Azawad, en el desierto de Sahara. Como resultado, el gobierno de Malí perdió su región del norte durante el conflicto con los separatistas Tuareg. Los tuareg son poblaciones de tradición nómada que viven en la zona norte del país conjuntamente con un grupo militante islamista denominado Ansar Dine. Sin embargo, el Ansar Dine se unió al islámico Maghred (AQIM), un elemento de Al Qaeda que finalmente desplazó a los Tuareg e impuso la Ley Sharia o Ley Islámica. Tombuctú, en Malí, a la larga se convirtió en un pueblo fantasma como el Ansar Dine y el islámico Maghreb ganó poder. De manera irónica, ambos grupos obtuvieron armas de Libia tras la invasión dirigida por EE.UU./OTAN.

La crisis comenzó cuando el gobierno electo democráticamente de Amadou Toumani Touré, de Malí, fue derrocado en la capital sureña el 21 de marzo, debido a su mal manejo de la crisis. El líder del golpe de Estado militar fue el Capitán Amadou Haya Sanogo, quien fue entrenado por EE.UU. durante “varias ocasiones”, según un artículo de The Washington Post publicado el 23 de marzo de 2012. Es evidente que Washington estaba detrás de la acción llevada a cabo por Sanogo.

Ahora EE.UU. quiere una invasión con fines de “intervención humanitaria”. Pero como todos debemos saber “intervención humanitaria” solamente significa “intervención económica”, ya que los argumentos para tal intervención conducirán a una vasta riqueza que incluye minas de oro, petróleo y productos agrícolas que EE.UU. y otras potencias occidentales desearían explotar. La ONU controlada por el Occidente quiere imponer sanciones a la región norte de Malí porque tiene vínculos con el terrorismo. Ese es el primer paso para una próxima intervención de Occidente. El verdadero propósito del AFRICOM es buscar y destruir a las naciones africanas e instalar regímenes títeres que sean obedientes a Washington. ¿Cómo logran ese resultado? Crean la crisis y ofrecen la solución. El AFRICOM será la respuesta.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

EL MERCURIO DIGITAL

20 de diciembre de 2012

ESPAÑA

OBAMA DA SEÑALES DE CUATRO AÑOS MÁS DE MALAS RELACIONES CON AMÉRICA LATINA

Mark Weisbrot*

El viernes pasado, en una entrevista en Miami, el presidente Obama fue muy lejos al lanzar insultos gratuitos hacia el presidente Hugo Chávez. Haciendo esto, él no solo ofendió a la mayoría de los venezolanos, quienes votaron para reelegir a su presidente el 7 de octubre, sino que ofendió incluso a muchos que no votaron por él. Chávez está luchando por su vida, recuperándose de una complicada operación de cáncer. En América Latina, como en la

mayoría del mundo, esta innecesaria difamación de Chávez por parte de Obama, constituye una violación no sólo del protocolo diplomático, sino también de comunes estándares de cortesía.

Quizá algo incluso más importante es que las inapropiadas calumnias de Obama, enviaron un desagradable mensaje al resto de la región. Mientras Obama puede salirse con la suya con cualquier cosa en la mayoría de los medios de comunicación, se puede estar seguro de que sus comentarios fueron notados por los presidentes y ministerios de Relaciones Exteriores de Brasil, Argentina, Ecuador, Bolivia y otros. El mensaje fue claro: podemos esperar cuatro años más con las mismas políticas fallidas, políticas de Guerra Fría, para América Latina, las que el presidente George W. Bush defendió y Obama continuó en su primer mandato.

Estos presidentes ven a Chávez como un amigo cercano y un aliado; alguien quien los ha ayudado y ha ayudado a la región. Como millones de venezolanos, ellos están orando por su recuperación. Al mismo tiempo, ven a Washington como responsable de las malas relaciones entre Estados Unidos y Venezuela (al igual que con el hemisferio en general), y estos desafortunados comentarios son una confirmación adicional de ello. En 2012, durante la Cumbre de las Américas, Obama se encontró tan aislado como lo estuvo George W. Bush durante la notoria Cumbre de 2005. Aquello fue un cambio radical respecto de la Cumbre de 2009, donde todos –inclusive Chávez– saludaron calurosamente a Obama y vieron en él la posibilidad de una nueva era en las relaciones EE.UU.-Latinoamérica.

Para estos gobiernos, las invectivas de Obama sobre las “políticas autoritarias” de Chávez y la “represión de los disidentes”, huelen mal; incluso ignorando el momento de la ofensiva. Venezuela acaba de tener unas elecciones en las que la oposición, la que detenta la mayoría de los ingresos y la riqueza del país, así como el control de la mayoría de los medios de comunicación, movilizó a millones de votantes. La participación electoral fue del 81 por ciento de los votantes registrados, con alrededor del 97 por ciento de registro de los votantes en edad de votar. El gobierno no “reprimió a los disidentes”, no lo ha hecho así en otras elecciones, o incluso cuando los disidentes cerraron la industria del petróleo y paralizaron la economía en 2002-2003; acciones que habrían sido ilegales y bloqueadas por las fuerzas del Estado en los Estados Unidos. Los manifestantes pacíficos en Venezuela son mucho menos propensos a ser golpeados, atacados con gases lacrimógenos o disparados con balas de goma por las fuerzas de seguridad, de lo que lo son en España, y probablemente en la mayoría de otras democracias.

Sí, ha habido abusos de autoridad en Venezuela, como en todo el mundo, tal como el presidente Obama debe saber. Fue Obama quien defendió el encarcelamiento sin juicio por más de dos años y medio, y el abuso de Bradley Manning durante su detención; que fue condenado por el Relator especial de las Naciones Unidas contra la tortura. Es Obama quien se ha rehusado a conceder la libertad al activista de la población indígena estadounidense Leonard Peltier, ampliamente conocido en el mundo como un prisionero político, ahora en una prisión de Estados Unidos por 37 años. Es Obama quien reclama el derecho, y lo ha usado, para matar a ciudadanos estadounidenses sin detención ni juicio.

Venezuela es un país de ingreso medio, donde el Estado de Derecho es relativamente débil, como lo es el Estado en general (de ahí lo absurdo de tildarlo de “autoritario”). Sin embargo, al contrastarlo con otros países de similar nivel de ingresos, este no destaca por nada en el ámbito de los abusos de los derechos humanos. Ciertamente, no existe nada en Venezuela comparable a los abusos perpetrados por los aliados de Washington, tales como México; u Honduras –donde candidatos a cargos políticos, activistas de la oposición y periodistas son a menudo asesinados. Y gran parte de las investigaciones académicas elaboradas acerca de la Venezuela bajo Chávez, muestran que ésta es más democrática y con más libertades civiles que nunca antes en su historia.

Por el contrario, nosotros en Estados Unidos no lo estamos haciendo tan bien en comparación con nuestra propia historia y nuestro nivel de ingreso. Hemos sufrido una seria pérdida de libertades civiles bajo las administraciones de George W. Bush y del presidente Obama. Y por supuesto, si contamos las víctimas de los crímenes de EE.UU. en el extranjero –los civiles y niños asesinados por ataques con drones (aviones no tripulados) en Afganistán y Paquistán, por ejemplo– es el presidente Obama, el que tiene una “lista de personas a asesinar”, tiene poco margen para criticar casi a ningún presidente de otro país.

"Quisiéramos ver una relación sólida entre nuestros dos países, pero no vamos a cambiar las políticas que tienen como prioridad que haya libertad en Venezuela", dijo Obama, de acuerdo a la Associated Press.

No puedo pensar en nadie que crea que la política de Estados Unidos en Venezuela, desde el golpe militar de 2002 en el que Washington estuvo implicado, a la continuación de financiamiento hoy en día a los grupos venezolanos de la oposición, tenga algo que ver con la promoción de la “libertad”. Esto fue sólo otro insulto público más.

El gobierno venezolano respondió con enfado ante los comentarios. Pero quizá serían más indulgentes si supieran lo poco que sabe el presidente Obama –quien nunca puso un pie en América Latina antes de ser presidente– acerca de Venezuela o la región.

Cuando el presidente Obama se reunió con la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, dijo:

“Esto me da la oportunidad para remarcar el extraordinario progreso que Brasil ha llevado a cabo bajo el liderazgo de la presidenta Rousseff y de su predecesor, el presidente Lula, al pasar de la dictadura hacia la democracia...”

Por tanto, si Obama (y su equipo) ni siquiera sabía que la dictadura brasileña llegó a su fin más de una década antes de que Lula fuese elegido en 2002, ¿cómo puede esperarse que él sepa algo de Venezuela? Quiero decir, Brasil es un país grande, más grande que el Estados Unidos continental, y la sexta economía más grande del mundo.

Obama despidió a su consejero de Seguridad Nacional para Latinoamérica después de la debacle en la Cumbre de 2012. Él debería despedir al inepto que lo alimentó con esos insultos que profirió en la entrevista en Miami, al igual que al incompetente que lo hizo pasar vergüenza en frente de la presidenta de Brasil. Y así podría limpiar su gabinete de los guerreros de la Guerra Fría de los años 1950 que siguen en el Departamento de Estado. Está bien si a él no le interesa América Latina –es mejor para la región y el mundo- pero él y su administración están creando un montón de hostilidad innecesaria.

*Mark Weisbrot es codirector del Center for Economic and Policy Research (CEPR), en Washington, D.C. Obtuvo un doctorado en economía por la Universidad de Michigan. Es también presidente de la organización Just Foreign Policy.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 19 DIC (EFE).- Cuba denunció hoy que Estados Unidos aplicó multas "injustas e ilegales" a dos bancos extranjeros alegando que violaron las sanciones económicas, comerciales y financieras impuestas por el Gobierno estadounidense contra la isla desde hace medio siglo.

Una declaración divulgada en La Habana por el ministerio de Relaciones Exteriores de la isla señaló que la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC, por sus siglas en inglés) del Departamento del Tesoro de EE.UU., anunció el 11 y 12 de este mes la imposición de las multas.

Una de las medidas punitivas de la OFAC recayó sobre el banco HSBC Holdings (Hong Kong and Shanghai Banking Corporation), que tiene su sede central en Londres, y ascendió a 375 millones de dólares estadounidenses, indicó la denuncia.

Asimismo, refirió que el banco japonés Tokio-Mitsubishi UFJ, también fue castigado, con un importe de 8.571,634 dólares, por procesar transferencias financieras que involucraron a un grupo de países, entre los que se encuentra Cuba.

"La aplicación de estas penalidades injustas e ilegales demuestra que la política de persecución feroz de las transacciones financieras y comerciales de los Estados Unidos contra Cuba y contra aquellos que sostienen una relación legítima con nuestro país al amparo del Derecho Internacional, no solo no ha cambiado, sino que se ha endurecido", resaltó la cancillería cubana.

Además denunció que "estos nuevos actos de aplicación extraterritorial" de las disposiciones del bloqueo de los EE.UU. contra Cuba a entidades de terceros países, tienen lugar a menos de un mes de que la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) reclamara nuevamente el fin de esa política.

La resolución de condena al bloqueo impulsada por Cuba en la ONU fue aprobada, por vigésimo primera ocasión consecutiva en noviembre pasado, con un resultado de 188 votos a favor, tres en contra (EE.UU., Israel y Palau), y las abstenciones de Micronesia e Islas Marshall.

Según cálculos oficiales, Estados Unidos ha causado a Cuba con esa política daños superiores a un billón de dólares durante medio siglo.

El Gobierno cubano ha reclamado al presidente de EE.UU., Barack Obama, que en su nuevo mandato inicie "una nueva política" hacia la isla con el levantamiento del bloqueo económico y comercial que Washington aplica a La Habana desde 1962.

LA HABANA, 20 DIC (PL)- El presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, exhortó hoy a los jóvenes universitarios a asumir la vanguardia en las campañas de solidaridad por la liberación de cinco antiterroristas de la isla condenados en Estados Unidos.

Tenemos que lograr que las iniciativas por Ramón Labañino, Fernando González, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero y René González den un salto de calidad y se coloquen a la altura de las circunstancias, expresó el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba.

En un conversatorio con estudiantes, a propósito del aniversario 90 de la Federación Estudiantil Universitaria (FEU), recordó que Los Cinco son un ejemplo para las actuales generaciones de cubanos de los valores de patriotismo que crea la casa de altos estudios.

Mencionó a los asistentes, congregados en el Aula Magna de la Universidad de La Habana, la necesidad de multiplicar los esfuerzos cuando la batalla legal está a punto de concluir.

Se trata de un caso cuya esencia es romper el bloqueo informativo, el muro de silencio y de desinformación que lo rodea, un proceso lleno de violaciones de derechos humanos y de la legalidad, sentenció.

Los Cinco fueron apresados en 1998 por seguir el accionar de grupos violentos anticubanos asentados en el sur de la Florida, y condenados allí a severas penas de cárcel que van de 15 años a doble cadena perpetua más 15 años.

En otra parte del conversatorio, Alarcón destacó el altruismo de la FEU desde su creación en 1922 por el líder estudiantil Julio Antonio Mella.

"Aquella universidad no era como la de hoy, abierta a toda la juventud. Antes estaba lejos de verse vestida de obrero, de negro, de campesino", dijo el parlamentario, quien recibió este jueves la medalla conmemorativa de la efeméride.

La mayoría de la juventud no podía cursar estudios, pero desde el surgimiento de la FEU ese grupo minoritario con acceso a las aulas luchó por abolir sus propios privilegios, y hacer que la universidad llegara a todos, comentó.

Asimismo, señaló que la FEU ha estado a la vanguardia de la lucha revolucionaria gracias al apoyo de la mayoría de las masas estudiantiles.

Esa organización fue fundada en 1922 por el líder estudiantil y dirigente comunista Julio Antonio Mella, con el objetivo de defender los intereses de ese grupo social y de otros tradicionalmente marginados como los obreros.

La amplia perspectiva social de la organización se concretó en aquellos años con proyectos como la Universidad Popular José Martí, en el cual un grupo de universitarios trabajaba en las noches de manera voluntaria para instruir a obreros y trabajadores pertenecientes a clases sociales desfavorecidas.

Luego del triunfo revolucionario en 1959, la FEU continúa representando al estudiantado del país y contribuye también a que la universidad sea una institución propiciadora del desarrollo de la sociedad.

LA HABANA, 20 DIC (XINHUA) -- La juventud cubana realizará por primera vez un recorrido nacional con la "llama martiana" en enero próximo, como parte de las celebraciones por el aniversario 160 del natalicio del héroe nacional José Martí, informaron hoy los medios de la isla.

El inicio del recorrido tendrá lugar el 1 de enero, desde el cementerio de Santa Ifigenia en la oriental ciudad de Santiago de Cuba, donde reposan los restos del insigne luchador independentista.

La caravana se dirigirá a pie por la Carretera Central y, tras recorrer unos 860 kilómetros, llegará a la Universidad de La Habana el 27 de enero, indicó el diario "Juventud Rebelde".

El fuego obtenido en la llama eterna del Mausoleo del Apóstol encenderá las antorchas que utilizarán los participantes en la tradicional "Marcha de las Antorchas" en víspera de la efeméride.

José Martí nació el 28 de enero de 1853 en La Habana y desde muy joven sufrió prisión por sus ideas independentistas. Poeta, ensayista, narrador y periodista, abandonó el trabajo intelectual para dedicarse por entero a la preparación de la guerra por la independencia de la isla contra los colonialistas españoles.

Fue fundador del Partido Revolucionario Cubano en 1892 y continuador del pensamiento de Simón Bolívar, Benito Juárez y otros próceres latinoamericanos. Murió en combate el 19 de mayo de 1895, casi dos meses después de llegar a la ínsula para dirigir la "guerra necesaria" (1895-1898).

LA HABANA, 20 DIC (AFP)- El presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, dejará en febrero el cargo que ha ocupado durante dos décadas, al no haber sido incluido en la nómina de candidatos a diputados para las elecciones generales de febrero, publicada este jueves por el diario oficial Granma.

Las autoridades no han informado las causas por las que Alarcón, de 75 años y miembro desde 1992 del selecto Buró Político del gobernante Partido Comunista (único), dejará su banca en la Asamblea Nacional (parlamento), que ha presidido desde 1993.

Actual diputado por el municipio habanero de Plaza, Alarcón es el más prominente de los dirigentes cubanos que no figura en la lista de 612 candidatos al Parlamento cubano, designados por una comisión de organizaciones sociales.

Los nuevos diputados serán elegidos en las urnas el próximo 3 de febrero, en una votación en la que no habrá sorpresas, pues salvo que ocurra algo inusual, todos los candidatos serán elegidos al Parlamento, como ha ocurrido desde 1976.

Fidel y Raúl Castro también figuran en la lista de candidatos al Parlamento, en un proceso en que no está en riesgo el control que ejerce el Partido Comunista desde hace medio siglo, y en el que seguramente el actual presidente será reelegido por otros cinco años.

Alarcón, Doctor en Filosofía y Letras, ha sido figura clave en la política exterior de los gobiernos de Fidel y Raúl Castro, y ha conducido negociaciones con Estados Unidos, además de haber sido académico, embajador y canciller, antes de ser presidente del Parlamento.

Entre los ocho candidatos al Parlamento por el municipio Plaza (que corresponde al tradicional barrio habanero de El Vedado), figura la sexóloga Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro.

LA HABANA, 20 DIC 2012 (AFP) - La nominación al Parlamento de Cuba de la sexóloga Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro, crea "mejores condiciones" para que sean legalizadas las uniones homosexuales en la isla, afirmó este jueves un bloguero simpatizante del gobierno cubano.

La nominación de Mariela Castro "abre la posibilidad de que la próxima legislatura esté en mejores condiciones para considerar un anteproyecto de nueva ley de Código de Familia, que incluya algún tipo de reconocimiento jurídico para las parejas homosexuales", dijo el bloguero y periodista Francisco Rodríguez.

Rodríguez, quien abiertamente se declara homosexual, recordó en su sitio web (paquitoeldecuba.wordpress.com) que la discusión del proyecto de nuevo Código de Familia, que incluye la legalización de las uniones gay, estaba previsto para este año, pero no llegó "a la consideración de los parlamentarios".

Mariela Castro, que desde su cargo de directora del Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex) impulsa una cruzada contra la homofobia en la isla, figura en la lista de 612 candidatos al Parlamento publicada este jueves por el diario oficial Granma.

En las elecciones del próximo 3 de febrero no habrá sorpresas, pues salvo que ocurra algo inusual, todos los candidatos al Parlamento serán elegidos, como ha ocurrido desde 1976.

Mariela Castro dijo en mayo que su padre apoyaba la legalización de las uniones gay y escribió el 10 de diciembre en su cuenta en la red social Twitter que Cuba "estaba lista para la unión entre personas del mismo sexo".

El proyecto no está referido a matrimonios, sino a uniones consensuales amparadas por la ley.

Los homosexuales fueron reprimidos en los primeros años del régimen revolucionario de Fidel Castro, quien entregó el mando a su hermano Raúl en 2006 por motivos de salud.

Fidel y Raúl Castro también figuran en la lista de 612 candidatos al Parlamento, en un proceso en que no está en riesgo el control que ejerce el Partido Comunista (único) desde hace medio siglo, y en el que seguramente el actual presidente será reelegido por otros cinco años.

CARACAS, 20 DIC (EFE).- El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, aseguró hoy que el presidente, Hugo Chávez, se encuentra "bien" y "consciente", mientras los médicos siguen tratando y controlando una infección respiratoria que se le presentó esta semana.

"Él se encuentra bien, se encuentra consciente", indicó Maduro durante un acto público en Guárico (centro), al informar sobre el estado de salud de Chávez, operado el pasado día 11 en La Habana de un cáncer, en una cirugía que duró más de seis horas en la que se produjeron complicaciones como consecuencia de una hemorragia.

El vicepresidente, en cuyas manos Chávez dejó el Gobierno antes de partir a Cuba, leyó a continuación el último reporte médico de hoy afirmando que "la condición general de salud del comandante-presidente durante el postoperatorio continúa en proceso progresivo de estabilización".

Agregó que la infección respiratoria que le fue detectada a Chávez y de la que se informó el pasado martes "sigue siendo tratada y controlada por el equipo médico mediante una rigurosa y constante metodología de seguimiento" y el presidente "sigue cumpliendo su reposo absoluto acompañado por sus familiares más allegados".

Antes, Maduro destacó la actuación médica del pasado día 11 y cómo lograron controlar las "fuentes del sangramiento" que se produjo tras la intervención quirúrgica, lo que "permitió superar esos momentos difíciles de la operación y el postoperatorio".

"Luego en el transcurso del lunes pasado hubo algunas complicaciones respiratorias que fueron atendidas", señaló, en alusión a la infección respiratoria que, según el Gobierno, se le había producido al comienzo de la semana.

El Gobierno había informado días después de la cirugía de que Chávez afrontaba un "complejo" proceso postoperatorio después de que se produjeran "complicaciones" por una hemorragia, de la que no se han dado más detalles.

El vicepresidente señaló que "todas estas complicaciones puede decirse que están en el protocolo natural de los efectos colaterales de operaciones tan complejas como estas".

Por otra parte, indicó que "ya se le dio el reporte de la victoria del domingo pasado" en las elecciones regionales, en las que el chavismo arrasó adjudicándose el triunfo en 20 de las 23 gobernaciones del país.

"Ha expresado una gran felicidad y un agradecimiento profundo a todo el pueblo, a todos los hombres y mujeres de nuestra patria", añadió.

Chávez, de 58 años y en el poder desde 1999, fue intervenido en Cuba por cuarta vez de un cáncer del que se sabe que está en la zona pélvica, pero no su tipología ni ubicación exacta.

CARACAS, 20 DIC (NOTIMEX).- La presidenta del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), Luisa Estela Morales, dijo hoy que el máximo juzgado venezolano está atento a cualquier asunto que se le presente sobre la toma de posesión de Hugo Chávez como presidente de Venezuela.

Morales rechazó que haya alguna duda constitucional qué atender respecto a la eventual postergación de la toma de posesión de Chávez, el 10 de enero próximo, si el mandatario estuviera fuera del país.

La magistrada dijo a periodistas que es "novedosa" la situación del presidente Chávez, quien convalece en Cuba de una cuarta operación por el cáncer que padece, "por ser un presidente reelecto", pero que "no existe ninguna duda constitucional que resolver".

"El presidente ha cumplido todos los pasos al solicitar un permiso a la Asamblea Nacional (Congreso unicameral) para ausentarse del país por más de cinco días", dijo, y hasta ahora "no hay nada que interpretar, porque no se ha presentado ninguna duda constitucional".

Pero señaló que la Sala Constitucional del TSJ, como "máxima intérprete de la Carta Magna", esperará "a que cualquier asunto que tenga que ver con sus competencias le sea solicitado".

Morales añadió que la Sala Constitucional "está en condiciones de interpretar cualquier situación si le fuese planteada", y resaltó que no se trata de un asunto legal, sino constitucional, por tratarse de "la continuidad por la reelección del presidente".

El presidente de la Asamblea Nacional (Congreso unicameral), el oficialista Diosdado Cabello, afirmó la víspera que es partidario de que se pueda prorrogar la nueva toma de posesión del presidente Hugo Chávez, pauta para el 10 de enero.

Tras una rueda de prensa como vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Cabello explicó a periodistas que su opinión personal es retrasar la toma de posesión hasta que Chávez pueda asumir el cargo.

Cabello advirtió, sin embargo, que se trata de una decisión que deberá tomar la Sala Constitucional del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), tras hacer una interpretación de la Constitución venezolana.

El vicepresidente Nicolás Maduro, por su parte, dijo que la Sala Constitucional está lista para cualquier consulta para dirimir cuándo asume Chávez, y apoyó la "opinión personal" de Cabello.

BOGOTÁ, 20 DIC (DPA) - La ministra de Relaciones Exteriores de Colombia, María Ángela Holguín, agradeció hoy al presidente de Venezuela, Hugo Chávez, la ayuda que dio para el inicio del proceso de paz con las FARC y consideró que una eventual ausencia del mandatario no afectaría las conversaciones.

"Yo creo que el proceso de paz ya tomó un rumbo. Ya se inició, lo importante era que las dos partes tuvieran la voluntad de sentarse", dijo la canciller al ser interrogada sobre si una posible ausencia de Chávez, debido al cáncer que padece, puede deteriorar la confianza entre el gobierno de Colombia y el grupo guerrillero.

"Creo que Venezuela ha ayudado mucho a que esto pueda ser así y esperamos que lo siga siendo a futuro (...) Le agradecemos mucho al presidente Chávez todo lo que hizo para que esto fuera una realidad", expresó Holguín.

La jefa de la diplomacia colombiana calificó de "muy lamentable y triste la situación por la cual atraviesa el presidente Chávez" y dijo que hasta el momento una alta delegación de su país mantiene los planes de estar presente en Caracas el 10 de enero para la posesión del mandatario tras ser reelegido en octubre.

"Esperamos que recupere su salud. Aparentemente, en los últimos días ha evolucionado positivamente", dijo la ministra, aunque a renglón seguido dijo que no sabe nada más allá de las informaciones públicas del gobierno venezolano.

"Tenemos en los planes estar el 10 (de enero) en la posesión del presidente Chávez. Vamos a ver cómo evoluciona la salud del presidente para saber si será el 10 de enero o se aplazaría", añadió.

El gobierno venezolano ayudó en las aproximaciones del gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), que empezaron de manera secreta en febrero de este año.

Las partes llegaron en agosto a un acuerdo para iniciar un proceso formal de paz, que se instaló el 18 de octubre en Oslo y luego se trasladó a La Habana.

Los gobiernos de Cuba y Noruega son garantes de las negociaciones, mientras que los de Chile y Venezuela fungen de "acompañantes".

Santos dijo la semana pasada que Chávez, que permanece en Cuba tras someterse a una nueva cirugía por el cáncer que sufre, es "una persona fundamental y necesaria" en el proceso de paz de Colombia.

"Por eso hago votos por su salud, porque realmente lo necesitamos y esperamos que se recupere pronto", dijo el presidente.

BOGOTÁ, 19 DIC (EFE).- El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, reiteró su apoyo a los diálogos entre el Gobierno colombiano y las FARC, al considerar que si se concreta la paz traería beneficios para su país y en general para América Latina.

En una entrevista emitida hoy por la televisión pública de Bogotá, Correa señaló que la apertura de los diálogos de paz que se realizan en Cuba, son "una de las noticias más felices de las últimas décadas para nuestra América".

Acotó que su país aboga porque se acabe la "violencia fratricida" y que Colombia alcance la paz porque "sentimos como en carne propia lo que le pasa a Colombia" que es como si le ocurriera "a un ecuatoriano".

En la entrevista con Canal Capital, de Bogotá, en la que el exjefe español Baltasar Garzón y el periodista Pedro Medellín oficiaron como entrevistadores, Correa señaló que Ecuador necesitaría menos recursos y fuerza pública para custodiar la frontera.

"Tenemos una frontera común de 600 o 700 kilómetros que nos cuesta cerca de 120 millones de dólares anuales cuidarla". Además, dijo, su país tiene en la zona cerca de 8.000 soldados y 3.000 policías.

Sin el conflicto armado interno en Colombia, dijo Correa, la frontera la podrían cuidar con unos 2.000 o 3.000 efectivos.

"Nos ha costado (el conflicto colombiano) muchas vidas humanas del lado ecuatoriano.

Por eso, remarcó que la resolución de esa situación sería de gran beneficio en todos los órdenes para Ecuador aunque por Colombia están "felices de que se acabe esa guerra fratricida".

Reiteró, igualmente, que en pleno siglo XXI no hay campo para llegar al poder a través de las armas al recordar que quienes escogieron ese camino "lo único que lograron fue exacerbar la pobreza, la miseria, la desigualdad, la violencia".

Correa matizó que por eso la "izquierda moderna" se hizo en Ecuador, de la que dijo, "se está repitiendo en toda nuestra América", en donde "sus balas son los votos, sus soldados son los ciudadanos".

El mandatario ecuatoriano dijo, además, que las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) deben integrarse a la vida política colombiana a través de propuestas y tratar de convencer "a los electores de que son alternativa".

De otro lado, Correa cuestionó nuevamente la política mundial antidrogas y abogó por un cambio de estrategia para combatir el fenómeno.

"Es claro que ha fracasado, es claro que es bastante asimétrica" y que en el modelo actual de lucha contra las drogas "nosotros ponemos los muertos y ellos ponen las narices, entonces se ataca a los productores y no se ataca al consumo, claro, es evidente que hay que cambiar la estrategia", enfatizó.

Reiteró que el "narcotráfico es un crimen contra la humanidad" y que por ser un delito transnacional "requiere respuestas regionales" y calificó de "inaceptable" que haya grupos armados que se financien por ese medio.

Por último, el gobernante dijo que Ecuador no olvida el pasado, en referencia al ataque de Colombia (2008) a un campamento de las FARC en Ecuador, en el que murió alias "Raúl Reyes", pero que su país mira el presente y el futuro con el ánimo de lograr el progreso para los pueblos.

LA HABANA, 20 DIC (REUTERS) - La guerrilla colombiana de las FARC criticó el jueves al presidente Juan Manuel Santos por mantener las acciones ofensivas contra la insurgencia, en una actitud que considera contraria a la buena sintonía del diálogo de paz que está en marcha para poner fin a un sangriento conflicto armado.

El Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) iniciaron a mediados de noviembre en La Habana un proceso de paz, el primero en más de una década, con el que buscan una solución negociada a la confrontación que ha dejado miles de muertos e incalculables pérdidas económicas en la nación en las últimas cinco décadas.

"En contraste con nuestra actitud de humanidad, el presidente Santos anuncia que arreciará la guerra en todo el territorio nacional; una insensatez carente de sintonía con el clamor mayoritario de la nación", dijo el jefe negociador de las FARC, Iván Márquez.

"Todo el mundo sabe en Colombia que a las FARC no se le doblega en la mesa con presiones militares", agregó al leer un comunicado poco antes de sentarse nuevamente a la mesa de diálogo en La Habana con los representantes del Gobierno colombiano.

A mediados de noviembre, las FARC anunciaron su primer cese unilateral del fuego en una década con un plazo hasta el 20 de enero del 2013, en una sorpresiva decisión que argumentaron está dirigida a facilitar las negociaciones de paz con el Gobierno.

Santos, sin embargo, se ha mantenido firme en la continuación de las operaciones militares contra los rebeldes hasta que sea firmado un acuerdo final, al tiempo que puso en duda la tregua unilateral de la guerrilla.

"Cumplimos hoy un mes del cese unilateral de acciones ofensivas contra la fuerza pública y la infraestructura económica", destacó Márquez.

"Las FARC han silenciado sus fusiles y han logrado rodear de sosiego las conversaciones de paz. Ofrecemos de todo corazón a los colombianos esta Navidad en paz", enfatizó.

Además del tema agrario como primer punto de la agenda de paz, el diálogo -bajo el principio de "nada está acordado hasta que todo esté acordado"- incluye las garantías para el ejercicio de la oposición política, fin del conflicto armado, solución al narcotráfico e indemnización a las víctimas de la confrontación.

LA HABANA, 20 DIC (EFE)- Las FARC acusaron hoy al presidente de la Federación Nacional de Ganaderos (Fedegan) de Colombia, José Félix Lafaurie, de ser un "aliado" de los paramilitares que "no se cansó de disparar"

contra el foro agrario concluido ayer en Bogotá y que según la guerrilla fue un "éxito rotundo".

El número dos de la guerrilla y jefe del equipo negociador en La Habana, Luciano Marín Arango, alias "Iván Márquez", leyó hoy un comunicado a la prensa en el que cita una declaración del exjefe paramilitar Salvatore Mancuso, preso en EE.UU., sobre sus vínculos con Lafaurie.

"Lafaurie me pidió que apoyara la elección del entonces candidato a Fiscal General, Mario Iguarán", señalan "las palabras de denuncia" de Mancuso contra el presidente de Fedegan divulgadas hoy por las FARC en el Palacio de Convenciones de La Habana, sede del diálogo de paz entre la guerrilla y el Gobierno colombiano.

Las FARC aseveraron que el presidente de Fedegan es "el mismo aliado de los paramilitares que no se cansó de disparar contra el foro" sobre desarrollo agrario realizado en Bogotá a solicitud de la mesa de diálogo, con el objetivo de buscar propuestas para resolver el conflicto rural que puedan ser útiles al proceso de negociación.

Ese encuentro cerró ayer miércoles con más de 400 propuestas encaminadas a zanjar el problema de la tierra en Colombia y estuvo marcado por la ausencia de la asociación ganadera más importante del gremio, Fedegan, un hecho que incluso el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, tildó de "irracional".

Los guerrilleros consideraron, no obstante, que el foro "fue un éxito rotundo" y elogiaron su "pluralidad y representatividad".

Por otra parte, las FARC recordaron que hoy se cumple un mes del cese al fuego unilateral declarado por la guerrilla para la época navideña el pasado 20 de noviembre.

"En contraste con nuestra actitud de humanidad, el presidente Santos anuncia que arreciará la guerra en todo el territorio nacional; una insensatez carente de sintonía con el clamor mayoritario de la nación", indicó Márquez en el mismo comunicado.

Los guerrilleros subrayaron que "todo el mundo sabe en Colombia, que a las FARC no se le doblega en la mesa con presiones militares" e insistieron en que "lo ideal sería pactar más adelante un cese bilateral de fuegos y de acciones ofensivas" como aporte de ambas partes al proceso de paz.

"Si el gobierno sigue empeinado en la guerra, debiera al menos amainar sus efectos en la población con la firma de un tratado de regularización que normatice (...) la conducta de los contendientes, buscando siempre preservar la vida de la gente y el respeto de sus derechos, así como el tratamiento a los combatientes caídos en combate, a los prisioneros y a la población en zonas de operativos militares", señalan las FARC.

Las conversaciones de paz entre las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el Gobierno concluirán otro ciclo mañana en La Habana, donde las negociaciones se retomarán el próximo 8 de enero.

BOGOTA, 20 DIC 2012 (AFP) - Un diálogo de tres días entre voceros de diversos sectores sociales, académicos y gremiales, que buscaba aportar insumos a la negociación de paz entre el gobierno colombiano y la guerrilla de las FARC, en Cuba, concluyó este miércoles con éxito, según sus organizadores.

"Aquí ha habido un escenario de participación de distintos sectores de la sociedad sobre la problemática agraria", primer tema de la agenda de negociación entre el gobierno y las FARC que se está procesando en Cuba, dijo Alejo Vargas, del Centro de Pensamiento y Seguimiento al Proceso de Paz de la Universidad Nacional, organizadora del encuentro.

Según dijo Vargas a la AFP, en el encuentro "no se pretendía construir acuerdos ni consensos, sino recoger la diversidad de opiniones y transmitírselas a la mesa" (de negociación) que se reúne en La Habana desde el pasado 19 de noviembre, buscando poner fin al conflicto armado interno de casi medio siglo.

"El balance es muy satisfactorio. Es el principio de construir el futuro del país", dijo por su parte Rafael Mejía, presidente de la privada Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC).

Al denominado Foro sobre política de desarrollo agrario integral asistieron más 1.200 voceros de organizaciones sociales y campesinas, minorías étnicas, gremios económicos, ONG de mujeres y de víctimas del conflicto, entre otros.

La problemática agraria es el primer punto de una agenda de cinco sobre la que acordaron negociar el gobierno de Juan Manuel Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), la principal guerrilla del país andino con unos 9.200 hombres en armas.

Además del tema agrario, la agenda incluye otros cuatro puntos: las drogas ilícitas, la participación política, el abandono de las armas y la reparación a las víctimas.

Como resultado del foro la Universidad Nacional y el sistema de Naciones Unidas en Colombia organizarán metodológicamente los planteamientos expresados por los asistentes y ese trabajo será entregado a los negociadores de La Habana el 8 de enero.

Santos dijo que las conversaciones de paz deben concluir en noviembre de 2013, como plazo máximo, un año después de su inicio.

LA HABANA, 20 DIC (EFE).- El Programa Mundial de Alimentos de las Naciones Unidas (PMA) anunció hoy la llegada a Cuba de un cargamento de 25.000 toneladas de arroz donadas por el Gobierno del Brasil a Cuba para apoyar programas de asistencia social.

Esta donación es parte de un fondo de 710.000 toneladas de alimentos que fue creado por Brasil en el año 2011 para apoyar las operaciones del PMA a nivel mundial.

El buque "MV Nahide" transportará el cargamento que será descargado en los puertos de La Habana y la ciudad oriental de Santiago de Cuba, precisó la nota que divulgó el PMA en la capital cubana.

"Mediante un eficiente proceso de 'hermanamiento', Brasil dona los alimentos mientras que Cuba cubre los costos de transporte y almacenamiento de los alimentos, que para este cargamento ascienden a 2,7 millones de dólares, siendo esta la primera vez que el Gobierno de Cuba participa de este proceso", explicó.

También señaló que Cuba entrega al PMA desde hace más de doce años una contribución anual de 2.500 toneladas de azúcar.

"Estamos muy agradecidos con el gobierno y el pueblo de Brasil por esta contribución.", dijo el director regional del PMA, Gemmo Lodesani, durante una reciente visita a la isla.

También indicó que Brasil ha venido desempeñando un papel cada vez mayor en la asistencia humanitaria y que esta nueva donación "confirma su compromiso con los que más lo necesitan. La generosidad de Cuba, compartiendo lo que tiene, es también admirable" añadió.

La nota subraya que Brasil ha donado más de 300.000 toneladas de alimentos a 35 países a través del PMA desde 2011 y que sus contribuciones han aumentado de un millón de dólares en 2007 a más de 82 millones de dólares durante 2012, lo que ha colocado al país sudamericano entre los diez donantes más importantes de esa agencia humanitaria.

LA HABANA, 21 DIC (NOTIMEX).- Cuba mantuvo en 2012 un crecimiento económico moderado, en el que redujo su expectativa de crecimiento del 3.4 por ciento planificado a un 3.1 por ciento.

El presidente Raúl Castro se congratuló de que, aunque no alcanzó la meta proyectada, el país "preservó la tendencia favorable de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB)".

Según el gobernante, la mayoría de las actividades económicas registraron resultados superiores a 2011, en sintonía con la política de potenciar el desarrollo de la esfera productiva.

El saldo se obtuvo pese a que la crisis económica internacional siguió afectando a un país que no logra remontar su baja productividad agrícola e industrial, y dependiente de la exportación de servicios.

Autoridades cubanas argumentan que también la isla sufre el impacto del embargo económico de medio siglo de Estados Unidos, y reconocen que también influyó la ineficiente gestión estatal.

El gobierno pronosticó que en 2013 se aspira a un crecimiento de un 3.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

El ministro de Economía y Planificación, Adel Yzquierdo, dijo que los servicios sociales gratuitos (educación, salud pública, asistencia social) se mantendrán en niveles similares a los de 2011.

En la última sesión anual del Parlamento, a mediados de diciembre, Castro criticó "la falta de integralidad que ha caracterizado la ejecución del proceso inversionista, el cual no obstante sobrepasar en un 15 por ciento al 2011, se incumplió en un 19 por ciento".

El gobernante llamó al cumplimiento de los planes en aras de evitar la erogación de millones de dólares adicionales a lo previsto, como en el caso de la deficitaria producción de alimentos.

La baja productividad laboral, el incumplimiento de planes y las dificultades para materializar las acciones económicas diseñadas por el programa del gobernante Partido Comunista (PCC), constituyen una trilogía que frena el despegue de la economía.

El programa del PCC, conocido como "Lineamientos de la Política Económica y Social", constituye la "hoja de ruta" gubernamental para "actualizar" el agotado modelo económico de corte soviético y superar la crisis económica y social de varias décadas.

Analistas consideran que la economía de Cuba sigue estancada y su situación es "delicada y difícil", a pesar de las reformas económicas implementadas por el gobierno de Raúl, quien sustituyó en 2006 a su hermano Fidel por enfermedad.

La ineficiencia de la empresa estatal continúa, los salarios apenas llegan a 20 dólares mensuales y el sector agrícola de Cuba sigue dependiendo de las importaciones que llegaron a mil 700 millones de dólares.

El viceministro primero de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Antonio Luis Carricarte, explicó que actualmente los ingresos de divisas se concentran en salud (envío de médicos al exterior) y otros servicios profesionales.

Entre ellos, el turismo, segundo capítulo en ingresos de divisas a la economía detrás de los servicios técnicos y profesionales que ha superado los últimos años los dos mil 100 millones de dólares anuales.

Además de ampliar la entrega en usufructo de tierras ociosas a particulares, en Cuba también aumentó la cifra de trabajadores "por cuenta propia" (autoempleados).

Desde 2010, cuando fue aprobada la expansión del otrora menospreciado sector privado en el país, los trabajadores "por cuenta propia" llegaron al final de 2012 a más de 395 mil, según el vicepresidente del Consejo de Ministros, Marino Murillo.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 20 (ANSA)- Los servicios privados en la industria turística cubana pasaron en los últimos cinco años de ser un sector restringido, que se veía oficialmente como "competidor" del estado, a ser actualmente un

"complemento" de éste.

La autorización de privados en el sector, uno de los que atraen actualmente más ingresos al país, fue parte de una "apertura" económica en Cuba a inicios de los años 90, para enfrentar la profunda crisis que le causó al país el derrumbe de la Unión Soviética, entonces su mercado fundamental.

Empero, en esa época los privados se consideraban más bien un "mal necesario" frente a las totalmente predominantes capacidades turísticas administradas, de una u otra manera, por el estado.

Los cambios iniciados en 2008 por el gobierno del presidente Raúl Castro, no solo transformaron esa "percepción" sino que dieron un mayor rango social, y mucho más amplia participación en la economía a los privados en 181 oficios, incluyendo algunos relacionados con el turismo.

Actualmente el oficialmente denominado "turismo no estatal" en Cuba está estructurado por unos 1.700 restaurantes privados o "Paladares", más de 4.280 habitaciones de alquiler y 700 viviendas disponibles, además de taxis, puestos de ventas de artesanías y de otros bienes y servicios para el visitante.

El ministro de Turismo, Manuel Marrero, anunció que "comienzan a trabajar en instalaciones estatales turísticas trabajadores por cuenta propia (privados, ndr) dedicados a la animación, la fotografía y la organización de fiestas", sugiriendo así que la expansión aún no termina.

"Ya se empiezan a apreciar los resultados con esos restaurantes que levantan la imagen gastronómica del país y con esa diversidad de servicios en otras actividades no estatales de transporte y artesanía, las cuales le dan valores añadidos, cambian y mejoran la imagen en cada polo turístico", destacó.

Además, fue activada el año pasado una "modalidad" que no existía en Cuba desde hace más de medio siglo: las ventas directas de cooperativas no estatales y campesinos de alimentos agrícolas, fundamentalmente frutas, a los hoteles estatales fue aprobada.

Aunque de acuerdo con los análisis oficiales esa práctica aún no obtiene los resultados esperados, el gobierno parece decidido a impulsar con nuevas regulaciones "de apertura".

El cambio de rumbo en este sentido obedece a la necesidad económica de atraer cada vez más turistas. En 2012 debieron pasar sus vacaciones en el país unos 2.900.000 personas, pero la cifra que proyectó el gobierno no fue alcanzada.

Las causas, según el ministro, fueron "insuficiencias comerciales por parte de hoteleras y agencias de viaje, la suspensión de cruceros provenientes de Europa, disminución de llegadas de emigrados procedentes de Estados Unidos y el impacto de la crisis en España e Italia".

Para 2013, Marrero anunció que la rama espera atender a más de 3.100.000 personas contra vientos y crisis mundial. Para especialistas, el objetivo comprende redoblar no solo el trabajo privado en el área, sino también la participación de los cubanos como turistas.

El esfuerzo parece valer la pena si se tiene en cuenta que las arcas cubanas, muy necesitadas de divisas, obtuvieron dos mil 500 millones de dólares en 2011, con sólo 2,7 millones de turistas atendidos.

LA HABANA (AP)- Directivos de la comunidad judía de Cuba visitaron al contratista estadounidense preso en la isla, Alan Gross, para compartir la tradicional fiesta de Janucá.

El encuentro se produjo el lunes y se desarrolló por más de una hora y media, dijo el jueves a The Associated Press Adela Dworin, presidenta de la Casa de la Comunidad Hebrea de Cuba, quien estuvo acompañada de David Prinstein.

La conversación fue afable y giró en torno a temas religiosos y familiares, pues la madre de Gross se encuentra mal de salud, indicó Dworin.

"Estaba un poco deprimido, quizá se hizo muchas ilusiones por el tercer aniversario" de su detención, opinó la directiva.

Gross fue arrestado a comienzos de diciembre de 2009 y sentenciado por un tribunal en 2011 a 15 años de cárcel por atentar contra la soberanía de Cuba, en el más reciente conflicto en la rivalidad de cinco décadas entre Estados Unidos y la isla.

En una fotografía de la visita mostrada por Dworin a la AP se veía a la mujer junto a Prinstein y a Gross, sonriente, vestido de guayabera azul y con una en su mano en la cual escribió un mensaje amoroso para su esposa: "Yo --un corazón dibujado en rojo-- Juddy". El improvisado cartel estaba escrito en español. Gross, de 63 años, pretendió instalar redes satelitales de Internet sin autorización del gobierno cubano y para ello entregó de manera engañosa a miembros de la comunidad judía partes de los equipos que luego ensamblaba en viajes a la isla a la cual llegaba con visa de turista.

Las autoridades estadounidenses la consideraron una iniciativa puramente humanitaria; pero estas actividades son ilegales en Cuba y documentos escritos por Gross y revisados por la AP mostraron que él era consciente de que su trabajo era riesgoso y violaba la legislación isleña.

Otros documentos también detallaron los complicados pasos que Gross tomó para traer a la isla tecnología sensible que no está disponible comercialmente.

Gross trabajaba para la empresa Development Associates International, una firma que presta servicios a la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID, por sus siglas en inglés) y que según las

autoridades cubanas realiza programas para financiar a la oposición en Cuba con el objetivo de lograr cambios en su sistema político.

En las últimas semanas se produjeron versiones sobre la salud de Gross, que fueron desmentidas por el gobierno cubano con reportes de un equipo médico y la divulgación de exámenes.

También hubo rumores sobre una liberación humanitaria de Gross, pero la misma fue rechazada por las autoridades de la isla.

Según indicó dos semanas atrás la directora del Departamento de Estados Unidos de la Cancillería cubana, Josefina Vidal, Cuba planteó sin ser correspondida en reiteradas ocasiones a Estados Unidos la necesidad de sentarse a conversar para "buscarle una solución a esta situación".

Para la funcionaria, la idea de una negociación contempla que Estados Unidos revise el caso de los agentes de inteligencia cubanos presos y condenados en el vecino país.

Rene González --ahora en libertad restringida--, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y Gerardo Hernández fueron sentenciados a penas de hasta cadena perpetua por su labor de espionaje a grupos extremistas de Florida. Un tribunal superior determinó que las condenas eran exageradas.

Vidal insistió que no puede pedirse a Cuba una decisión unilateral para el caso del contratista Gross.

LA PAZ, 20 DIC 2012 (AFP) - El médico cubano Orestes López presentó este miércoles en La Paz su libro "La dignidad del pueblo o la rodilla de Evo", un relato de cómo actuó el presidente de Bolivia tras ser operado de su articulación en noviembre de 2010 y desarrollar actividades oficiales en su confrontación política con Estados Unidos.

Morales, de 53 años, fue operado en Bolivia de la rodilla izquierda por un equipo de médicos cubanos comandados por López el 6 de noviembre de 2010, y 16 días después inauguró la IX Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas en Santa Cruz, donde atacó la política de Washington ante el entonces secretario de Defensa norteamericano, Robert Gates.

Morales llegó a ese evento apoyado en muletas pese a que los médicos le habían aconsejado suspender sus actividades oficiales.

El médico cubano López dijo que el mandatario boliviano acuñó entonces su frase "la dignidad del pueblo o la rodilla de Evo", en sentido de que era importante estar en el evento para defender a su gobierno -según él- de los ataques políticos estadounidenses.

La administración de La Paz denunció que Estados Unidos apoyó a fines de 2008 un supuesto golpe de Estado de la derecha local, frente a lo cual expulsó al embajador norteamericano Phillip Goldberg y a los representantes de la agencia antidrogas DEA.

"En ningún momento el presidente (Morales) se separó de su agenda presidencial. Muchas veces tuvimos que decirle que no podía hacer ciertas actividades, la mayoría de las veces aceptó, pero otras no", dijo el médico en un acto en el presidencial Palacio Quemado.

Morales recordó en ese acto por qué desoyó las recomendaciones médicas para asistir aquella cita de defensa.

"Lo más importante para mí era participar en esa cumbre de ministros, porque sabía que venía el ministro de Defensa de EE.UU. ¿Cómo no poder decir la verdad ante el ministro de Defensa de EE.UU.?", afirmó Morales. "Nuestra obligación era estar ahí, por encima de la salud, por encima de la rodilla", acotó.

LA HABANA, 20 DIC (XINHUA) -- La capital cubana dispondrá el mes próximo de una sala para exhibir con máxima calidad fotografías digitales, y será la segunda de su tipo en el mundo, se anunció hoy a la prensa en esta ciudad.

La instalación -que llevará por nombre Sala de la Diversidad- será inaugurada el 24 de enero de 2013 en La Habana, dijo en conferencia de prensa Héctor Garrido, fotógrafo del Centro Superior de Investigaciones Científicas de España (CSIC). Añadió que se considera la segunda de su tipo en el mundo, ya que sólo existe una sala similar en Sevilla, en el sur de España.

El recinto de la capital cubana tendrá siete pantallas de alta resolución, sistema de audio para ambientar con música o sonidos naturales, paneles para textos y la posibilidad de proyectar videos.

Garrido indicó que el salón será abierto en la sede de la Sociedad Civil Patrimonio, Comunidad y Medio Ambiente, en la calle Amargura, en La Habana Vieja, y que este proyecto fue financiado por el banco hispano BBVA y contó con el Patrocinio del CSIC y la Oficina del Historiador de Ciudad de La Habana.

La presidenta de esa institución cubana, Ana Lourdes Soto, explicó que el local dará prioridad a la obra de jóvenes fotógrafos de la mayor de las Antillas.

El nombre Diversidad -dijo- se debe a que abarcará todos los temas cotidianos, tanto de Cuba como de otros países, en un entorno con condiciones excepcionales para el disfrute del público, sobre todo de los niños.

La muestra inaugural corresponde al biólogo y fotógrafo cubano Nicasio Viñas, responsable del proyecto Corredor Biológico en el Caribe, quien informó que estará dedicada a la variada fauna de esa región, que destaca a nivel mundial por su riqueza ecológica.

La segunda exposición programada es una con fotografías inéditas de Alberto Díaz Gutiérrez (Korda), sobre fondos marinos, para fines de mayo de 2013, se anunció en la conferencia. También se informó que en los

próximos meses, la Sala de la Diversidad expondrá piezas de renombrados creadores que antes se presentaron en el recinto de Sevilla.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRUSELAS, 20 DIC (DPA) - La Unión Europea (UE) no piensa abandonar sus programas de ayuda al desarrollo para América Latina a pesar de que países como Argentina, Brasil, Chile, México, Colombia o Venezuela, entre otros, desde hace años ya no tengan para Bruselas la consideración de "países pobres" o necesitados, aseguró el comisario europeo para la Cooperación al Desarrollo, el letón Andris Piebalgs.

"Desde el punto de vista de la cooperación al desarrollo, la Comisión Europea no se ha planteado en ningún momento dejar de lado a América Latina o abandonarla en ningún sentido, quien lo haya dicho se equivoca ... lo que sí planteamos es un nuevo enfoque, porque si miramos ahora a América Latina, de manera global, en general las cosas (desde el punto de vista económico) van razonablemente bien", explicó Piebalgs, de 55 años, en entrevista con DPA Insight EU en Bruselas.

Entre las prioridades del Ejecutivo de los 27 socios comunitarios en materia de cooperación con América Latina en el marco de las nuevas Perspectivas Financieras (presupuestos plurianuales) 2014-2020 todavía pendientes de aprobación, figura una "nueva orientación" en función de la evolución de la renta per cápita de países como Argentina, Chile, México, Colombia, Brasil o Venezuela, considerados -en términos puramente estadísticos- entre los más "ricos" de América Latina.

"Creo que muchos países de América Latina, hoy por hoy, ya son capaces, por sí solos, de solventar sus propios problemas en materia de desarrollo, aunque hay que tener en cuenta que el panorama general en América Latina no es en absoluto homogéneo y es necesario un estudio más en detalle", explicó el comisario, exresponsable de la cartera de Energía en la anterior Comisión Europea (el ejecutivo "Barroso I"), entre 2004 y 2009.

"Habría que estudiar la situación caso por caso. Si hablamos de Colombia, se trata de una situación 'sui generis'. Hay que recordar que el país se está recuperando todavía de una situación muy difícil (la época 'post-guerrilla' de las FARC y el ELN). Nosotros (la Comisión Europea) no sólo les hemos brindado apoyo económico, sino también político", agregó Piebalgs, al tiempo que hizo referencia a su visita, en octubre del año pasado, a varios proyectos de cooperación financiados por la UE en ese país latinoamericano.

"Creo que está muy bien lo que se ha hecho allí en Colombia", comentó Piebalgs en referencia a la visita en ese año a varios proyectos en la ciudad de Cartagena, en el marco de la iniciativa "Fomento de la Paz y Oportunidades Económicas ("Peace Building and Economic Opportunities Project"), que hasta la fecha ha beneficiado a más de 250 familias y ha contribuido a la creación de cerca de 200 pequeñas empresas, según datos de la Comisión Europea.

"Cuando hablamos de América Latina y si miro con perspectiva al futuro cercano, veo que países como Colombia, Argentina, Brasil, Chile o México, por citar solo algunos, son ya perfectamente capaces de afrontar por sí mismos sus retos en materia de desarrollo. Por eso, asumo que, en un futuro muy cercano, a partir de 2014, tendremos que cambiar nuestra orientación allí", aseguró.

Entre las prioridades futuras que según Piebalgs se ha fijado la Comisión Europea para la ayuda al desarrollo en América Latina, destacó un foco muy claro en Bolivia, Paraguay o algunos países de América Central, considerados mucho más "necesitados", según Bruselas.

Por otro lado, el comisario dejó claro que no hay ninguna intención por parte de la UE de pasar por alto los problemas de desarrollo que todavía persisten en algunos países del continente.

"Lo que estamos viviendo ahora es un paso gradual en nuestra estrategia de ayuda al desarrollo en América Latina, pasando del sistema tradicional, un tanto obsoleto, a uno en el cual contemplamos al continente como un socio en pie de igualdad. Para ello utilizamos los denominados 'instrumentos de asociación', con los cuales fomentamos otro tipo de cooperación. Por ejemplo, fomentamos el intercambio de estudiantes o profesionales entre ambas orillas del Océano. Para Europa, América Latina supone una gran oportunidad de inversión, de comercio, un foro abierto de intercambio cultural... no podemos desaprovechar todo eso", indicó.

EL CAIRO, 20 DIC (DPA) - Seguidores de las fuerzas islámicas que respaldan al presidente egipcio Mohamed Mursi anunciaron para mañana viernes una nueva manifestación, un día antes de la segunda fecha del referéndum constitucional en el país, mientras el ala opositora liberal también aseguró que saldría ese mismo día a las calles.

Los Hermanos Musulmanes y los salafistas se manifestarán tras el rezo del viernes ante la mezquita de Al Kaid Ibrahim en Alejandría bajo el lema "Defensa de los sabios del islam y las mezquitas", informó el portal de noticias "Egynews".

La oposición, que insta a la población a votar este sábado por el "no" y rechazar la nueva propuesta constitucional, se manifestará bajo el lema "No a la tergiversación de los resultados del referéndum".

La acción de las fuerzas progubernamentales se enmarca en otra protesta de opositores al gobierno en la misma ciudad hace una semana, cuando retuvieron a un clérigo en la mezquita para expresar su ira por los sermones del jeque Ahmed al Mahlawi.

Pese a que en Egipto está prohibido utilizar instalaciones religiosas para hacer campaña electoral, el clérigo dijo el pasado viernes durante el rezo de la mezquita que el borrador que se iba a votar un día después, en la primera jornada de la consulta popular, era "la mejor Constitución que ha tenido nunca Egipto".

Las tensiones se vieron alimentadas hoy cuando medios locales informaron que el fiscal Talaat Abdullah, quien poco después de haber sido designado por el presidente Mursi presentó su renuncia, ahora no tiene previsto abandonar el cargo.

Gran parte de los colaboradores de la fiscalía se había negado a acatar las disposiciones de Abdullah por considerar que se trataba de un avance de las fracciones islamistas en el aparato judicial. Poco después, el fiscal declaró que abandonaría el cargo. Sin embargo, este gesto parece estar a punto de revertirse.

El movimiento juvenil 6 de abril asegura por su parte haber sido atacado en más de una ocasión por seguidores de los Hermanos Musulmanes al intentar explicar en las calles cuáles eran los aspectos negativos de la nueva Constitución. La agrupación critica, entre otras cosas, que la nueva Carta Magna no garantice atención médica gratuita a ciudadanos sin recursos.

El sábado pasado, en la primera fecha del referéndum, votaron diez provincias. El próximo sábado la consulta concluirá con votaciones en las 17 provincias restantes.

Según resultados no oficiales, el 56 por ciento hasta el momento está a favor de la Carta Magna, aunque la oposición pone en duda los resultados y denunció fraude.

MOSCU, 20 DIC (XINHUA) -- El presidente ruso, Vladimir Putin, aseguró hoy en esta capital que Moscú no necesita de la retórica anti-estadounidense, pero aclaró que no permitirá a ningún otro país molestar a Rusia con total impunidad. "Rusia y Estados Unidos no son enemigos. Debemos buscar compromisos", destacó Putin durante su primera gran conferencia de prensa desde que regresó al Kremlin en mayo pasado.

Rusia percibió una amenaza cuando sus socios occidentales desplegaron las instalaciones antimisiles en Europa, lo que el mandatario calificó de algo que "podría destruir el equilibrio estratégico en el mundo".

Rusia no provocó a nadie, sino que fue provocada, subrayó Putin, quien agregó que las relaciones Rusia-EE.UU. solían ser buenas, pero comenzaron a enturbiarse debido a las diferencias entre ambas naciones sobre Irak.

Moscú y Washington han experimentado una "recomposición" de las relaciones impulsadas por el presidente de EE.UU., Barack Obama, y el entonces mandatario ruso Dmitri Medvedev en 2009. Sin embargo, el progreso de los vínculos bilaterales tras pulsarse el botón "recomponer" no ha sido muy obvio, según expertos locales.

Putin aclaró que el término "recomponer" no lo inventó Moscú. "No vemos necesidad alguna para ello", sentenció.

Washington no ha ofrecido a Moscú las garantías de que el escudo antimisil no tiene como principal objetivo a Rusia.

MOSCÚ, 20 DIC (NOTIMEX).- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, aseguró hoy que su país busca terminar con el conflicto en Siria, no ayudar al presidente Bashar al-Assad.

"Estamos abogando por la solución que prevendría el colapso de la región y la continua guerra civil en Siria. No para retener al presidente al-Assad y su régimen", dijo Putin durante su conferencia de prensa anual, la primera desde que asumió el cargo, en mayo pasado.

"Los acuerdos basados en una victoria militar no vienen al caso ni surtirán efecto", declaró el mandatario ruso ante mil 226 periodistas tanto nacionales como extranjeros congregados en el World Trade Center de Moscú.

"No nos preocupa el destino (del presidente sirio), sino el futuro de ese país. Entendemos que su familia lleva 40 años en el poder. Sin duda, (el pueblo) demanda reformas. Nos preocupa otra cosa ¿Y después qué?", se preguntó el líder del Kremlin.

Manifestó que Rusia, que tiene pocos intereses en Siria, prácticamente nulos, teme que "la oposición de hoy, cuando asuma el poder, inicie una lucha con las autoridades actuales, que pasarán a la oposición, y que esto continúe eternamente".

Putin, quien asumió el 7 de mayo pasado su tercer mandato presidencial después una brecha de cuatro años, destacó la necesidad de que las partes en conflicto logren primero un acuerdo sobre las garantías recíprocas de seguridad y sobre la participación en el futuro gobierno.

En su conferencia de prensa, Putin rechazó haber construido un régimen autoritario y personalista en Rusia, aunque aseguró que como demócrata exige el cumplimiento de la ley y el orden.

"Si alguien cree que la democracia y el cumplimiento de la ley son cosas distintas, se equivoca", mencionó.

"No puedo estar de acuerdo con calificar de autoritario nuestro sistema", afirmó Putin que puso como ejemplo su negativa a una reforma de la Constitución que le habría permitido en 2008 ser reelegido por tercera vez consecutiva.

"La mejor prueba es la decisión de dejar mi puesto (de presidente) al cabo de dos mandatos. Si hubiera considerado que era mejor optar por la vía del autoritarismo hubiera cambiado la Constitución, era fácil hacerlo", dijo.

Asimismo, el jefe del Kremlin aseguró que los rumores y las informaciones sobre su estado de salud responden a un intento de la oposición de "poner en duda la legitimidad y la capacidad de trabajo de las autoridades".

Respecto a la prohibición de adoptar a niños rusos por parte de familias de Estados Unidos introducida la víspera por la Duma Estatal (Cámara de diputados), Putin consideró "apropiada" esa decisión, según la agencia rusa de noticias Novosti.

"Es una respuesta emocional por parte de la Duma, pero creo que es apropiada", declaró el presidente ruso.

La Duma aprobó el miércoles en segunda lectura una propuesta de ley que prohíbe a los estadounidenses adoptar niños rusos, en respuesta a las sanciones previstas por la llamada ley Magnitski del Congreso estadounidense.

Esa ley, adoptada por el Congreso, prohíbe la entrada en Estados Unidos de responsables rusos implicados en la muerte en la cárcel en 2009 en Moscú del jurista ruso Serguei Magnitski o en otras violaciones de los derechos humanos.

Durante la megaconferencia de prensa, Putin también habló sobre la lucha contra la corrupción en Rusia, las relaciones con China y hasta sobre la profecía incorrectamente atribuida a los mayas sobre el fin del mundo.

Sobre este último tema, el presidente ruso dijo: "Estoy seguro de que ocurrirá cuando concluya el ciclo del Sol, dentro de cuatro mil 500 millones de años".

BRUSELAS GINEBRA, 20 DIC (REUTERS) - Combatientes de todo el mundo se han infiltrado en Siria para unirse a la guerra civil desatada en ese país entre distintos grupos sectarios y que enfrenta cada vez más a la comunidad gobernante alauita contra la mayoría musulmana suní, dijeron el jueves investigadores de derechos humanos de la ONU.

Las profundas divisiones sectarias en Siria podrían disminuir las probabilidades de que se produzca una reconciliación tras el conflicto, incluso si el presidente Bashar al-Assad es derrocado.

Además, el flujo de combatientes extranjeros aumenta el riesgo de que la guerra se expanda a países vecinos, divididos por las mismas fracturas sectarias que las de Siria.

"En momentos en que la batalla entre las fuerzas del Gobierno y los grupos armados opositores se acerca al final de su segundo año, el conflicto se ha transformado en una guerra abiertamente sectaria", dijo el experto brasileño Paulo Pinheiro en un reporte actualizado sobre la situación.

En consecuencia, dijeron los investigadores, más civiles intentan armarse en un conflicto que comenzó hace 21 meses con manifestaciones callejeras que exigían una reforma democrática y que evolucionó en una insurgencia armada empeñada en derrocar a Assad.

"Lo que descubrimos en los últimos meses es que las minorías que trataban de mantenerse alejadas del conflicto han comenzado a armarse para protegerse", declaró en una conferencia de prensa en Bruselas Karen Abuzayd, miembro del grupo investigador de la ONU.

Las fuerzas del Gobierno sirio han recurrido cada vez más a bombardeos aéreos, incluyendo disparos a hospitales, y la evidencia sugiere que ese tipo de ataques son "desproporcionados", dijo el informe.

Las hostilidades de ambos bandos "cada vez viola más la legislación internacional", agregó.

"Al sentirse amenazados y bajo ataque, grupos étnicos y religiosos minoritarios se han alineado con partes del conflicto, profundizando las divisiones sectarias", señaló el reporte.

La mayoría de los "combatientes extranjeros" que llegan a Siria para unirse a los grupos rebeldes o luchan de manera independiente junto a ellos son suníes de otros países de Oriente Medio y el norte de África, señalaron los investigadores de la ONU, que reportaron sus hallazgos luego de las últimas entrevistas realizadas en la región.

"Vienen de todas partes, Europa y América, y especialmente de los países vecinos", dijo Abuzayd, agregando que hasta el momento se han registrado personas de 29 estados.

El informe cubre el período que va del 28 de septiembre al 16 de diciembre y será parte de un documento final que será preparado en marzo.

Los investigadores dijeron además que ambos bandos están cometiendo violaciones de derechos humanos, por lo que miembros de los grupos gubernamentales y opositores podrían ser juzgados por la Corte Penal Internacional.

"Mientras el conflicto avanza, las partes se han vuelto más violentas e impredecibles", indicó el informe. Todos los bandos, añadieron los investigadores, no han podido "distinguir objetivos" y han utilizan la propiedad civil con propósitos militares.

RAMALA, 20 DIC (XINHUA) -- La Autoridad Nacional Palestina (ANP) lamentó hoy que Estados Unidos haya vetado una resolución de la ONU para condenar la expansión de asentamientos israelíes. "Lamentamos el papel de Estados Unidos de bloquear cualquier resolución que condene a Israel en el Consejo de Seguridad" declaró Saeb Erekat, jefe negociador palestino, durante una visita a las áreas donde Israel planea construir nuevos asentamientos en Cisjordania.

Mencionó que el gobierno palestino está considerando todas las opciones para demandar a Israel por sus actividades de expansión de asentamientos.

Por su parte, Hagit Ofra, jefa de la Organización No Gubernamental Paz Ahora que monitorea la construcción de asentamientos en Cisjordania, dijo a XINHUA que Israel planea construir 6.000 viviendas en el sur de

Cisjordania."La primera etapa ya fue aprobada por el ministro de Defensa israelí Ehud Barak, y los trabajos para construir 523 unidades iniciarán en Belén", dijo.

El lunes pasado, Israel anunció que construirá 1.500 viviendas en el vecindario Ramat Shlomo de Jerusalén, lo cual generó la condena palestina.

Este es el cuarto plan que anuncia Israel desde que la ONU otorgó a Palestina el estatus de Estado observador no miembro el 29 de noviembre. El miércoles, 14 miembros del Consejo de Seguridad de la ONU condenaron los planes de Israel para expandir sus asentamientos en Jerusalén, excepto Estados Unidos que vetó la resolución.

MOSCU, 20 DIC (REUTERS) - Rusia espera que la próxima ronda de negociaciones entre las seis potencias e Irán para resolver una prolongada disputa sobre su programa atómico se lleve a cabo en enero, informó el jueves la agencia de noticias RIA.

La agencia citó a un portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores cuando dijo que las potencias mundiales - Estados Unidos, Rusia, Francia, Gran Bretaña, Alemania y China- seguían gestionando con la república islámica sobre una posible fecha para las negociaciones.

Irán está refinando uranio a una concentración fisible del 20 por ciento, lo que según expertos de Occidente es un paso técnico relativamente pequeño respecto del nivel requerido para producir bombas nucleares.

Irán dice que necesita uranio enriquecido para desarrollar su reactor de investigación médica en Teherán.

"Actualmente las negociaciones se están llevando acabo con Teherán en tiempo y forma", declaró a RIA el portavoz del ministerio.

"Esperamos que este trabajo se complete en el futuro cercano y que una reunión así se realice en enero del año que viene", añadió.

La última ronda de negociaciones de las grandes potencias con Irán en Moscú en junio terminó sin señales de progreso sobre las tensiones que rodean las ambiciones nucleares de Teherán.

A través de una combinación de diplomacia y sanciones, las seis potencias quieren frenar el programa de enriquecimiento de uranio de Teherán a fin de asegurarse de que sólo esté diseñado para el desarrollo de energía civil.

Irán niega las afirmaciones de Occidente respecto a que está buscando desarrollar armas nucleares.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate.

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Correctora: Raquel Román Gambino.

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
